*This French Translation was automatically generated using the DeepL platform and has not been edited, so slight inaccuracies may be present. Original Post https://example.com/html/person-to-sep-1

🦈 Lettre d'automne du Secrétaire général

« Chaque changement de cycle politique doit profiter à toutes les générations »

2 décembre 2024

Chers lecteurs,

Le passage de l'automne à l'hiver et les cycles puissants de la nature peuvent être désagréables, surtout à l'arrivée de premiers froids ou rafales de vent. Il en va de même pour les cycles politiques, qui peuvent avoir des effets physiques et émotionnels, nous désorientant, rendant nerveux mais aussi excités par ce qui est nouveau ou inattendu. Cet automne a été l'un de ceux qui auront un impact majeur sur notre paysage politique, social et économique et, en fin de compte, sur la vie de chacun. Le changement très médiatisé à la Maison Blanche des États-Unis a coïncidé avec un changement tout aussi médiatisé dans l'Union européenne. Les auditions des commissaires-candidats suivies de l'inauguration de la nouvelle Commission européenne le 1er décembre ont apporté des réponses supplémentaires à la question de savoir quel type d'Union émergera pour faire face à des défis internes et externes complexes tels que le changement climatique, le retard en matière de technologie et d'innovation, les migrations ou les tensions géopolitiques.

Mais qu'en est-il du vieillissement de la population ? Il semble que le défi consistant à saisir pleinement le potentiel des personnes âgées pour nos sociétés demeurera, voire augmentera. Alors qu'elle se concentre à juste titre sur la compétitivité et la préparation aux crises, la Commission européenne semble négliger les synergies uniques entre la croissance économique et la résilience, la numérisation et la transition verte, d'une part, et le vieillissement de la population, d'autre part. Pourtant, ces mégatendances, qui s'entremêlent et se renforcent mutuellement, peuvent améliorer la cohésion, l'inclusion et le bien-être de la société. Nous ne pouvons pas manquer cette occasion!

Avec le vieillissement de la population, la demande de technologies de soutien aux soins de longue durée, telles que la télémédecine, les maisons intelligentes ou les systèmes numériques de surveillance de la santé, ne cesse de croître. La numérisation peut contribuer à combler le fossé, en améliorant l'accès aux services essentiels et en favorisant l'indépendance des personnes âgées. En outre, la transition verte - axée sur la durabilité - peut créer de nouvelles industries et de nouvelles possibilités d'emploi qui profitent à la fois aux jeunes et aux personnes âgées, renforçant ainsi la coopération intergénérationnelle. En contrepartie, les solutions énergétiques durables et les technologies vertes peuvent améliorer la qualité de vie en réduisant la pollution, en améliorant la santé environnementale et en créant des espaces de vie plus sains pour tous. En harmonisant ces grandes tendances - vieillissement de la population, transition

numérique et transition écologique - tant en termes d'investissements que de politiques ciblées, l'UE peut favoriser une croissance dynamique et inclusive, en veillant à ce que les besoins des populations vieillissantes soient satisfaits tout en stimulant la transformation environnementale et économique. En définitive, une plus grande cohérence entre ces politiques renforcera nos sociétés, tout en créant une cohésion en leur sein. Des sociétés qui accueillent chacun, quel que soit son âge, son origine, son statut socio-économique, etc.

Lors d'une récente conférence européenne sur les pensions, on m'a demandé s'il y avait un côté positif or un avantage du vieillissement de la population. Il y en a plus d'un, évidemment ! Mais la question devrait plutôt porter sur ce qui nous empêche d'en tirer parti. Le vieillissement de la population présente un potentiel, toujours largement inexploité, pour l'économie, l'innovation, la cohésion sociale, l'inclusion et, en fin de compte, notre bien-être individuel et collectif. Les personnes âgées sont des cocréatrices de nos sociétés et pourraient l'être encore plus si les politiques garantissaient l'égalité des chances, la liberté et la flexibilité pour tous. Il sera donc d'autant plus important de poursuivre notre campagne en faveur de l'égalité des âges que l'agenda politique de l'UE pour les personnes âgées manque d'ambition et de cohérence.

Alors que nous entrons dans ce nouveau cycle politique au sein de l'UE, la mobilisation de nos membres créée pour les élections européennes doit se poursuivre jusqu'en 2025 et au-delà. Nous devons renforcer notre engagement à remplir la mission d'AGE, à savoir célébrer la longévité comme l'une des plus grandes réalisations de l'humanité. Dans les mois à venir, nous continuerons à lutter contre l'âgisme, à promouvoir les droits de l'homme tout au long de la vie, à réduire les inégalités et à permettre à chacun de vivre une vie pleine et digne - et ainsi de suite jusqu'au prochain cycle politique...

Cordialement vôtre,

Maciej Kucharczyk, Secrétaire général